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CLAUDIA SHEINBAUM COINCIDE CON MARCO RUBIO EN QUE DEBE HABER 

COOPERACIÓN CON EU 

 

Como era de esperarse la presidenta Claudia Sheinbaum “le tomó la palabra” a Marco 

Rubio, elegido por el presidente electo Donald Trump como secretario de Estado de EUA, 

en lo que se refiere a privilegiar la cooperación entre México y Estados Unidos. Eso sí, la 

mandataria insistió que respetando las soberanías de ambos países se puede colaborar 

para disminuir la incidencia delictiva en México y para evitar el tráfico de armas desde EU. 

Recordó que lo expuesto por Rubio es lo que su gobierno ha planteado: “uno el que el 

privilegia desde el Departamento de Estado, la coordinación con el Gobierno de México y eso es lo que hemos 

estado diciendo nosotros, que para atender problemas de migración, problemas de seguridad, de narcotráfico, 

lo mejor es la coordinación al más alto nivel", "Y que, respetando nuestras soberanías, podamos colaborar en 

coordinarnos para disminuir la incidencia delictiva en México, para evitar el paso de armas de Estados Unidos 

a México y al mismo tiempo para que nosotros contribuyamos en todo lo necesario para disminuir esta crisis de 

fentanilo que tienen en los Estados Unidos y todo lo que tenga que ver con la seguridad de ambas naciones". 

Calificó como una buena noticia que uno de los hombres más importantes de ese país haya reconocido que 

declara a los cárteles como terroristas es complejo. “También él en su declaración sobre la posible declaración 

de grupos asociados al terrorismo de estos grupos delictivos de los carteles él también dice tiene sus 

complicaciones por la característica como opera, entonces también estamos obviamente de acuerdo con esto, 

que no declara el grupo terrorista, tiene muchas implicaciones", agregó. 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL ASEGURA QUE ES MOMENTO DE MANTENERNOS UNIDOS PARA 

ENFRENTAR ACCIONES DE TRUMP 

 

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, aseguró que el grupo mayoritario en 

el Congreso “cierra filas” en torno a la presidenta Claudia Sheinbaum y reiteró que a unos días de que tome 

posesión como presidente Donald Trump, es momento de que todos los mexicanos estemos unidos y de dejar 

al margen ideologías de partidos, y de preferencias electorales, porque los días por venir serán difíciles. El 

legislador dejó en claro que no habrá negociación con Estados Unidos si toma una posición injerencista o 

pretende imponer su fuerza militar Monreal recordó que la presidenta se ha pronunciado por mantener 

cooperación y colaboración con ese país, pero no subordinación, por lo que consideró que lo que planteó Marco 

Rubio es congruente con las peticiones de México. 

   

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SERGIO GUTIÉRREZ LUNA, LLAMA FORTALECER 

RELACIONES ECONÓMICAS CON EU Y CANADÁ 

 

La llegada de Donald Trump al poder cada vez está más cerca y aunque trate de minimizarse es un tema que 

preocupa a nuestro país por la latente posibilidad de que cumpla con sus amenazas. En esta ocasión el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que el inicio del 

segundo mandato del presidente Trump, marcará una nueva etapa en las relaciones bilaterales, y desde el 

Congreso de la Unión “hacemos un llamado y hacemos votos para que se fortalezca la cooperación económica 

entre estas dos grandes naciones”. Confió en que ambas naciones encontrarán solución a todos los retos que 
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tienen en común, a través del diálogo entre la presidenta de México y el presidente de los Estados Unidos. El 

presidente de la Mesa Directiva externó su respaldo a nuestros paisanos y sostuvo que se trabaja para 

garantizar sus derechos y protección. Agregó que son una comunidad que fortalece la hermandad como 

pueblos, por lo que consideró importante valorar el impacto positivo de su arduo trabajo en ambos países. Al 

mismo tiempo, enfatizó que, desde el Congreso de la Unión, se responderá con eficacia, impulsando la 

legislación que se requiera para apuntalar las políticas públicas de nuestro gobierno en la colaboración 

internacional para la paz, el desarrollo sustentable y para la protección de los derechos humanos y la integridad 

de nuestros paisanos. 

 

SENADOR DEL PAN, RICARDO ANAYA CONSIDERA QUE LA BAJA EN CRIMINALIDAD ES MENTIRA 

 

De nueva cuenta el senador del PAN, Ricardo Anaya criticó la estrategia de seguridad y aseguró que es 

"mentira” que los homicidios en México estén a la baja, porque de manera paralela las desapariciones han 

aumentado. Según el legislador las cifras que presume el gobierno tienen tres trampas. En este sentido, explicó 

que la supuesta baja del 16 % resulta de comparar el promedio diario de 87 homicidios del mes de septiembre 

con el 72.8 del mes de diciembre de 2024. “La primera trampa es pasar los homicidios a la categoría de 

desaparecidos, que casualmente ha aumentado de manera exponencial. Refirió que, el promedio de 

desaparecidos en el sexenio de López Obrador era de 25 diarios, y el promedio de desaparecidos en el sexenio 

actual es de 41 personas diarias. “La segunda trampa”, dijo, consiste en que “escogieron comparar diciembre 

de 2024 contra septiembre de 2024. Hay que comparar peras con peras, no puedes comparar peras con 

manzanas”. Al respecto, cuestionó que no se hayan comparado periodos similares, como los tres meses de 

este gobierno con los mismos tres meses del año pasado. Y la respuesta es clara: “cuando se hace esa 

comparación, no solo no bajó la violencia, en realidad aumentó, de 7,079 subió a 7,294 personas asesinadas. 

No bajó la violencia, aumentó”. 

 

Y la “tercera trampa” consiste en negarse a hacer “una comparación aún más amplia: todo el 2024, contra todo 

el 2023. Porque ahí también aumentó: de 29,713, que es el dato oficial de 2023, subió a 30,057 en 2024. Datos 

oficiales del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública”. 

 

DIPUTADO DEL PRI RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CLAUDIA SHEINBAUM SÍ ESTÁ 

COMBATIENDO AL CRIMEN 

 

Sorprendió la congruencia del diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, 

en sus declaraciones, pues que el gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo está 

comenzando a combatir al crimen, como no lo hacía el expresidente Andrés Manuel López Obrador, pero fiel a 

su papel de opositor, el priista consideró que “no es necesario truquear las cosas”. “Me preocupa mucho que, 

en las páginas oficiales del Gobierno Federal, donde se colocaba el número de homicidios, se haya eliminado 

una columna que se surtía con la información de la prensa”, sostuvo. Precisó que en un apartado de la página 

oficial del Gobierno Federal se rinden informes de seguridad; sin embargo, en el sexenio anterior se incluía en 

una columna el número de homicidios que se reportaban en lo que se denominaban fuentes abiertas, en 

esencia, periódicos, y actualmente ya no aparece. “Se están ocultando muertos. Solamente entre el 5 y el 9 de 

enero se ocultaron 16 homicidios en Sonora, en la primera semana de enero se ocultaron 12 homicidios en 

Jalisco. Además, está aumentando el número de personas desaparecidas en forma increíble”, indicó. También, 

acusó que la mayoría de los gobernadores se acostumbraron a no participar en las tareas de seguridad, como 

en Michoacán, Nuevo León, Guerrero y particularmente de Tabasco. Reconoció que el Gobierno Federal aborda 
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el tema del crimen y no lo evade, ya hay operativos; “no puedo ser mezquino, yo veo una actitud diferente del 

gobierno actual con el anterior”. 

 

SENADOR DE MC, LUIS DONALDO COLOSIO CONSIDERA QUE MORENA ESCOGERÁ A LOS 

CANDIDATOS A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, senador de Movimiento Ciudadano, afirmó que no serán los comités de 

evaluación sino el oficialismo el que escogerá las candidaturas de las personas juzgadoras que participarán en 

la elección del 1 de junio próximo. El legislador emecista descalificó las auscultaciones que actualmente lleva a 

cabo el Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) de más de 5 mil aspirantes a jueces, magistrados y 

ministros. El secretario de la Mesa Directiva de esta Cámara recordó que el CEPL está integrado por personajes 

ligados a Morena y aliados y resultó una mera simulación. “Lamentamos mucho esto, porque este proceso de 

selección lo único que está haciendo en poniendo al oficialismo como el intermediario que escoge las 

candidaturas, en lugar de permitir que concursos de oposición decidan cuáles son los mejores perfiles, para 

después ponerlos a votación de la gente, y ahí sí ya sin ningún tipo de intermediarios. Anticipó que se vislumbra 

una elección competida por “pura gente afín al oficialismo”. Criticó que el INE tenga una función muy 

desdibujada en este proceso, sólo avalando lo que se modificó en la Constitución Política. 

 

SENADORES DEL PRI PUGNAN POR REFORZAR CAMPAÑAS PARA PREVENIR METAPNEUMOVIRUS 

HUMANO 

 

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado que coordina Manuel Añorve Baños, exhortó a la Secretaría de 

Salud y a las instancias competentes a implementar campañas de información que permitan a la población 

conocer los síntomas del metapneumovirus humano y las medidas de prevención necesarias. También 

solicitaron que se informe de manera transparente y oportuna sobre la evolución de este caso y cualquier otro 

relacionado con la enfermedad viral. A pesar de que, según la Organización Mundial de la Salud asegura que 

el metapneumovirus humano (HMPV, por sus siglas en inglés) es uno de los virus que causan el resfriado 

común, “una infección de las vías respiratorias altas”, los legisladores del tricolor están preocupados por el 

número de casos que se han registrado en China y que ya llegaron a nuestro país, sin embargo, la Secretaría 

de Salud, encabezada por David Kershenobich Stalnikowitz, descartó emitir una alerta y calificó al 

metapneumovirus como un patógeno estacional habitual sin tratamiento específico ni vacuna. En respuesta los 

senadores consideraron insuficiente esta respuesta, advirtiendo que subestimar los riesgos podría poner en 

peligro a miles de mexicanos, particularmente a los sectores más vulnerables ¿Usted qué opina? 

 

SENADORA IMELDA CASTRO, DE MORENA DESTACA LOGROS LEGISLATIVOS 

 

Muy activa ha estado la senadora sinaloense Imelda Castro Castro, pues en Mazatlán encabezó asambleas 

informativas para explicar las reformas que se aprobaron el periodo ordinario que concluyó en diciembre y 

adelantar las que el Congreso recibirá en febrero. La también vicepresidenta del Senado señaló que han sido 

muy importantes los logros del nuevo gobierno que encabeza Claudia Sheinbaum Pardo, pues además del 

ordenamiento jurídico en favor de las mujeres, la mandataria impulsará la prohibición de la siembra del maíz 

transgénico y una reforma en materia electoral para eliminar el nepotismo y la reelección. Señaló que además 

de las 16 reformas constitucionales que se aprobaron en este arranque de legislatura, así como otras a leyes 

secundarias, en este 2025 se vienen varios retos con la llegada al gobierno de los Estados Unidos de Donald 

Trump, además de una histórica elección de personas juzgadoras que permitirá renovar y democratizar al Poder 
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Judicial. Así la senadora Imelda Castro habló a sus paisanos de los avances en todos los temas 

constitucionales, destacando que en materia de bienestar se logró que los programas sociales se convirtieran 

en derechos.  

 

DIPUTADO DEL PAN, ÉCTOR JAIME RAMÍREZ BARBA, SOLICITA INFORME POR RETRASO EN LA 

COMPRA CONSOLIDADA DE MEDICAMENTOS, MATERIAL DE CURACIÓN E INSUMOS PARA LA 

SALUD 

 

Consciente que una de las demandas más sentidas de la sociedad es el abasto de medicamentos, el diputado 

del PAN, Éctor Jaime Ramírez Barba, demandó a la Secretaría de Salud y a Laboratorios de Biológicos y 

Reactivos de México, S.A. DE C.V. Birmex, para que presenten un informe detallado al Congreso de la Unión 

sobre la Licitación Pública Internacional número LA-12-NEF-012NEF001-I-1-2025, relativa a la compra 

consolidada de medicamentos, material de curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-

2026; en particular sobre las causas de los retrasos en las etapas del proceso y sus consecuencias. Además, 

llamó a estas dependencias que instrumenten las medidas pertinentes a efecto de garantizar la adquisición 

oportuna y la distribución eficaz de medicamentos para garantizar su disposición en todas las instituciones 

públicas de salud. En tanto, a la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno le pidió que, una vez concluido el 

proceso de la Licitación Pública Internacional relativa a la compra consolidada de medicamentos, material de 

curación e insumos para la salud, para los ejercicios fiscales 2025-2026, presente un informe al Congreso de la 

Unión sobre las acciones de prevención y detección de posibles actos de corrupción en dicho proceso. 

Importante su propuesta, pues recordemos que en los últimos años el desabasto de medicamentos se ha 

recrudecido, por lo que miles de pacientes que acuden a los servicios públicos de salud no reciben los 

medicamentos necesarios para su tratamiento o lo reciben de manera incompleta y tardía. Algunos estudios 

han documentado que el promedio de surtimiento completo de recetas es muy bajo: 55 por ciento en los centros 

de salud y 39 por ciento en hospitales. 

 

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, CONSIDERA NECESARIO REORDENAMIENTO URBANO 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, se ha distinguido por sus propuestas viables 

y bien planeadas y al referirse al proyecto de Claudia Sheinbaum de construir un millón de viviendas en su 

mandato, el legislador dijo que, en las reformas a la Ley del Infonavit, se debe contemplar un reordenamiento 

urbano para evitar viviendas abandonadas, como ha ocurrido en el pasado. Mier resaltó que el caso de las 

viviendas abandonadas se debe a que no se pensó en la condición de las casas de los trabajadores con todos 

los servicios. Mencionó que se debe generar una vivienda digna, lo que implica una articulación en la definición 

de los proyectos entre los gobiernos municipales y los gobiernos estatales, así como la reserva territorial 

conforme a los programas de desarrollo urbano de las entidades federativas y los municipios. Tiene razón ¿no 

cree? 

 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR INSISTE EN LA NECESIDAD DE UNA “GRAN 

REFORMA AL CONGRESO” 

 

El vicecoordinador de Morena en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar no quita el dedo del renglón y reiteró 

que, en febrero próximo, cuando arranque el periodo ordinario de sesiones impulsará una “gran reforma” para 

fortalecer al Congreso y de paso para homologar los salarios de diputados y senadores para que estén acorde 
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a la Ley Federal de Austeridad Republicana. Y es que, de acuerdo con datos oficiales de la Cámara, cada 

diputado tiene una dieta (sueldo) mensual neta de 75 mil 763.18 pesos, más prestaciones, mientras que los 

senadores perciben 126 mil 800, también más prestaciones. En este sentido, el diputado afirmó que “no tiene 

mucho sentido que haya diferencias de percepciones salariales entre uno y otro legislador (de ambas Cámaras 

del Congreso), por lo que “quien tenga que apretarse el cinturón, se lo va a tener que apretar”. Reveló que otros 

puntos de la reforma que prepara son: “profesionalizar a las comisiones, profesionalizar al Canal del Congreso, 

garantizar la existencia de parlamentos abiertos y ampliar los periodos de sesiones, porque actualmente se 

trabaja muy poco. Es decir, muchos cambios para hacer un Congreso más relevante, con mayor debate, con 

mayor acercamiento al pueblo”. No lo perderemos de vista. 

 

GOBERNADORES DE OPOSICIÓN CIERRAN FILAS EN FAVOR DE CLAUDIA SHEINBAUM 

 

A unos días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca y conscientes de que sólo en unidad podremos 

enfrentar los retos que se avecinan, Los Gobernadores de Oposición de Nuevo León, Samuel García, y de 

Querétaro, Mauricio Kuri, hicieron un llamado a cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. En el 

Encuentro Nacional Municipal que se llevó a cabo con el 75% de los ediles de todo el país, la mandataria 

mencionó que mientras permanezcamos unidos no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y 

juntos. Por su parte, el gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri dijo que es tiempo de "unidad", ya que 

"es tiempo de tener solamente tres colores, el verde, el blanco y el rojo". En tanto, el gobernador de Nuevo 

León, Samuel García, destacó que se reúnen con ella para cerrar filas para continuar con sus estrategias. “Por 

eso con Nuevo León, cuente con el norte y quiero a nombre de todos Nuevo León y 51 municipios pedir que 

cerremos filas que estemos más unidos que nunca,", comentó. A su vez, el mandatario de Durango, Esteban 

Villegas Villareal, señaló que es un día histórico porque todo lo que está haciendo la presidenta, por lo que 

está convencido de que cuando se trabaja unidos, la federación y municipios se pueden hacer más cosas y más 

rápido. 

  

TRUMP NO PIENSA DAR MARCHA ATRÁS EN SUS INTENCIONES DE COMPRAR GROENLANDIA, 

AMAGA CON ARANCELES A DINAMARCA 

 

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, va en serio, ya no sólo contra México. Pues sus 

amagos se han extendido a otros países.  no retiró sus amenazas contra Dinamarca, en la conversación 

telefónica con la primera ministra danesa, Mette Frederiksen, de imponer sanciones arancelarias si no le vende 

este territorio autónomo de Groenlandia, aseguró la jefa de Gobierno de este país nórdico. “La parte 

estadounidense ha insinuado que, por desgracia, podría haber una situación en la que trabajemos menos juntos 

de lo que lo hacemos ahora en el área económica. No es algo que recomendamos. No queremos ningún 

conflicto con los estadounidenses en el área comercial”, dijo Frederiksen tras reunirse con los líderes de todos 

los partidos con representación parlamentaria para explicarles el contenido de la conversación con Trump. 

Según informó la oficina de la primera ministra, en la conversación, que duró unos 45 minutos, Frederiksen 

reiteró que Groenlandia no está en venta y que son sus habitantes quienes decidirán sobre su independencia 

del reino danés, además de mostrar la voluntad danesa de asumir una “mayor responsabilidad” en la seguridad 

del Ártico. 

 

Frederiksen dijo también que había invitado a Trump a visitar Dinamarca, pero que no hay nada planeado de 

momento al respecto. 
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